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Abstract (en)
The circuit has an exhaust line (6) provided with a particle filter (10), and a gas recirculation channel (14) connected to the line at one of its end in
downstream of the filter and to an engine inlet circuit (4) at another end. A heat exchanger (17) cools gas in the channel. A tube (18) playing role
of bypass is arranged at downstream of the exchanger for returning the channel to the exhaust line. Control units control flow of gas admitted in the
channel in a selective manner, and orientation units orient the gas towards an inlet circuit or towards the tube.

Abstract (fr)
L'invention a pour objet un circuit des gaz d'échappement d'un moteur comportant une ligne d'échappement (6) munie d'un filtre à particules (10),
une canalisation (14) de recirculation des gaz reliée à une de ces extrémités à la ligne d'échappement, en aval du filtre à particules (14), et à son
autre extrémité, au circuit d'admission du moteur (4) et un échangeur thermique (17) pour refroidir les gaz dans la canalisation de recirculation (14).
Selon l'invention, le circuit comporte en aval de l'échangeur thermique (17) , un Tube RTE (18) pour un retour de la canalisation de recirculation à la
ligne d'échappement (6) et des moyens pour commander sélectivement le débit des gaz admis dans la canalisation de recirculation et des moyens
pour orienter les gaz vers le circuit d'admission ou vers le by-pass.
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